

Stuttgart, 29.04.2019

Auszeichnung der Landeshauptstadt Stuttgart mit der Ehrenfahne des Europarates für den besonderen Einsatz zur Stärkung eines vereinten Europas

Mitteilungsvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss Gemeinderat	Kenntnisnahme Kenntnisnahme	öffentlich öffentlich	08.05.2019 09.05.2019

Bericht

Mit der engagierten Pflege der europäischen Partnerschaften, der Kontakte zu europäischen und internationalen Einrichtungen, der europäischen Netzwerkarbeit sowie der Konzeption, Durchführung und Unterstützung von Europa-Veranstaltungen, EU-Projekten und der Zusammenarbeit mit europäisch tätigen Einrichtungen trägt die Landeshauptstadt Stuttgart zur Verbreitung der europäischen Idee bei.

Für dieses Engagement hat der Europarat die LHS im April 2019 mit der zweiten Stufe des Europapreises, der Ehrenfahne, ausgezeichnet.

Der Europapreis wurde 1955 von der Parlamentarischen Versammlung des Europarates in Straßburg ins Leben gerufen, als Auszeichnung für Städte und Gemeinden, die sich um die Förderung der europäischen Idee besonders verdient gemacht haben. Die LHS, vertreten durch die Abteilung Außenbeziehungen, begann sich im letzten Jahr für diese Auszeichnung zu bewerben und erhielt 2018 die erste Stufe des Europapreises, das Euro-diplom.

Mit der diesjährigen Auszeichnung der Ehrenfahne werden die besonderen Verdienste der LHS um die Verbreitung des europäischen Gedankens und den besonderen Einsatz zur Stärkung eines vereinten Europas gewürdigt: Die zehn Städtepartnerschaften, die freundschaftlichen Beziehungen sowie internationalen Verbindungen und Projekte werden getragen von einem breiten Netz an Beteiligten, die sich in Stuttgart für Europa, Völkerverständigung und ein solidarisches Miteinander engagieren. Damit wird das Partnerschafts-Ziel der Agenda 2030 (die Globalen Entwicklungsziele der Vereinten Nationen) in Stuttgart engagiert umgesetzt.

Im Mittelpunkt der Bewerbung standen die vielfältigen und öffentlichkeitswirksamen Aktivitäten rund um das Städtepartnerschaftsjahr 2018 sowie den partnerstädtischen Aktionstag am 30. Juni 2018.

Das Städtepartnerschaftsjahr 2018

2018 war ein besonderes Jahr für die Landeshauptstadt Stuttgart: Vor 70 Jahren wurde mit St. Helens in Großbritannien die älteste Städtepartnerschaft begründet; Mumbai (Indien) und Stuttgart verbanden 50 Jahre und Stuttgart - Lodz (Polen) 30 Jahre gelebte Städtepartnerschaft. Zudem war 2018 durch das Ende des Ersten Weltkrieges vor 100 Jahren ein wichtiges Gedenkjahr hinsichtlich der daraus resultierenden Entwicklungen für die internationale Politik und der Beziehungen Deutschlands zu seinen Nachbarn bis heute. Gerade in und mit den Partnerstädten Straßburg, Lodz und Brünn war das Gedenkjahr thematisch sehr präsent. Ebenfalls vor 100 Jahren erhielt die befreundete Stadt Ogaki das offizielle Stadtrecht: Mit der japanischen Stadt unterhält Stuttgart seit 1988 freundschaftliche Beziehungen vor allem im Sport- und Schulbereich.

2018 wurde eine Vielzahl von Gelegenheiten geschaffen, das breite internationale Engagement bei der Stuttgarter Bevölkerung bekannter zu machen.

Ein besonderes Format war am 30. Juni 2018 die Tages-Veranstaltung „Partnerstädte in Aktion“ als begeh- und erfahrbares Erleben der international und europäisch ausgerichteten Aktivitäten der LHS und ihrer Partner im TREFFPUNKT Rotebühlplatz (in Kooperation mit der vhs Stuttgart): Über 50 Vereine, Organisationen, Kultur- und Bildungseinrichtungen beteiligten sich an dem interaktiven Event, das mit Bühnenshows, Workshops, Vorträgen, Film- und Musikbeiträgen rund 1000 Besucherinnen und Besucher aller Altersgruppen zum Informationsgewinnen und Mitmachen animierte.

Am Aktionstag wurde ein Film gedreht, der die Lebendigkeit und thematische Vielfalt der Stuttgarter Städtepartnerschaften anschaulich wiedergibt und auf der städtischen YouTube-Seite zu sehen ist: <https://youtu.be/JiflWFRwsaE>.

Einen Ausschnitt der ausgezeichneten Bewerbungs-Inhalte sind der beigefügten Anlage zu entnehmen. Die Überreichung der Ehrenfahne erfolgt im Laufe des Jahres durch ein Mitglied der Parlamentarischen Versammlung des Europarates auf einer noch zu bestimmenden öffentlichen Veranstaltung der LHS.

Fritz Kuhn

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Erledigte Anfragen/Anträge:

Anlagen

